



PERIODICO FESTIVO-SATIRICO Y LITERARIO.

SUSCRIPCION.— Una guasca trimestral.
Principales en Enero, Abril, Julio y Octubre,

DIRECCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA
Torreblanca, 23 (Almeria) Vélez-Rubio.

ANUNCIOS.— Precios convencionales.
Rebajas considerables á los suscriptores.

ALMANAQUE LOS CRECIENTES Y MENGUANTES DE LA LUNA.

EL 1º DE MAYO Ó EL PROBLEMA SOCIAL.

Los partidos políticos confiesan su impotencia; el estado actual representa irremediablemente para el país agobiado por las contribuciones, una crecida lista civil, una centralización absoluta, un ejército desproporcionado á nuestros recursos, unas cargas de justicia y pasivas insopportables, una nube de empleados inútiles e ineptos: mucho en suma que se precisa disminuir reduciéndolo a lo racional.

El pueblo, las masas obreras, desangradas de tanto tributo y de tanto fastidio, van llegando al estremo político y sin saber dónde el paro qué verá, aparecen como socialistas ó anarquistas, significando su odio á todo lo existente.

No diremos que tienen razón de una manera absoluta, pero si estudiamos el estado presente porque atraviesan las clases productoras, diremos que el hombre, la familia y el estado de autoritarizado en que se hallan los trabajadores tiene que producir sus naturales consecuencias.

Va aíbar, sin embargo, los trabajadores, especialmente los de estos pueblos distantes rurales, a lo que deben atenerse es lo superviviente. Apartados por completo de las latentes luchas de los grandes centros oportos, no ha llegado aún a alterar nuestra tranquilidad patilar en el hábito retrovisor del socialismo y anarquismo. Sin embargo, bueno es mantener alerta el ánimo sensible de nuestro honesto y sufrido trabajador, antes que lleguen a seducirle los cantos de sirena de esos mentirosos apóstoles de

la regeneración social.

No está por ahí el camino de nuestra redención.

En las grandes ciudades, en los distritos manufactureros y en las zonas rurales agrícolas, se conoce ya por trieta experiencia lo que predicen los trabajadores perdiendo las desecharadas predicaciones que le inciten, y nosotros no titubreamos en consignar en este artículo, que no ha habido en su sello autor que haya dejado el producto de sus obras ó publicaciones socialistas ó comunistas, en beneficio del pobre y horrado obrero que vé á sus hijos hambrientos, mientras sus jefes y muchos correligionarios nadan en la abundancia y se ahogan en lo superfluo.

La lucha por la vida es ley general entre los seres, al menos en nuestro planeta.

Esta lucha es hoy entre nosotros, y con raras excepciones, ciega, cruel, encanada, sangrienta, inexorable.

Trabajadores, pues, para que cada día sea más noble, más digna, más justa, más inteligente, más ilustrada, por todos, para todos y entre todos, esta guerra universal y eterna.

Para lograr tal fin, nada como el amor y la caridad, la educación y la instrucción, la luz y la ciencia.

Que los soldados de la luz, que los ejércitos de la civilización se encarguen de llevar á todos los ámbitos del globo los esplendoros de su genio, los divinos consejos de la sabiduría, los adelantos y maravillas del progreso.

Que prediquen y acepten con celo y energía los principios y doctrinas que constituyen hoy la buena nueva de los pueblos, la esperanza de los desgraciados

dos y de los desvalidos.

He aquí las aspiraciones del presente, que han de ser verdades realizadas en el porvenir.

Para predicar estas verdades necesitamos hoy de un corazon que no

dejase arrastrar por la pasión, ni por la vanidad.

Belles époques, más grandeza, más grandeza de poema del mundo.

Alimentar y desarrollar los medios de vida, tales es el fin principal, el constante objetivo de filósofo, del estadista, del sociólogo, del verdadero hombre de ciencia.

Trabajo, actividad, virtud, previsión, economía; tales son los medios de conseguir aquél fin y aquel objeto.

Armonizar nuestro bienestar y nuestro mejoramiento con el mejoramiento y bienestar de los demás, es trabajar por la concordia y fraternidad de todos.

Conformidad y acuerdo en todos los intereses sociales, este es la tranquilidad de los hombres, la ventura de las naciones, la paz del mundo.

Mutualidad, reciprocidad, igualdad de derechos y deberes, y ésto en la teoría y en la práctica, hé aquí la mejor ley de vida, hé aquí la justicia toda.

La verdadera redención de la humanidad estriba en la organización social justa y conveniente para todos.

La lucha, la polémica, la discusión de estos ideales es el más grande, el más noble, el más santo, el más glorioso de los combates.

Es el combate que hay que librarse para lograr el bienestar de todos, evitando esos encarnados choques de la lucha por la existencia, harmonizando el capital con el trabajo y destruyendo esos dos te-

reñidos agentes de nuestras constantes discordias: la ignorancia y la fuerza.

Las malerias bautizadas del arquitecto no daban otros resultados que los de desencuentro, esto es, la perturbación del orden y el arruinamiento social.

Sus víctimas no pueden ser las instituciones, ni la propiedad, ni el capital ni la burguesía.

Los frutos del socialismo y la anarquía que predicaban esos doctores de un nuevo estado social fueron poco más que la adicción del panteón a la condonación del rico.

No pueden ser otros que la inmolada esferil del pobre obrero miserio.

Los Galerados y los Verdes.

II.

Había en la Iglesia de nuestra Señora del Refugio una capilla bastante descurada, en donde se veneraba a Santa Cecilia patrona de músicos, y no se el templo de danzantes, y en cuya blanca tenia don Tadeo toda su esperanza para desarrollar sus diabólicos planes —don y podia soñar en que poseía hoy tan sólo comenzando su obra, con gran seriedad de roces los temblores, en el agitado piano de acariciar de la señorita Mata, que dormía al sueno de los justos hacia quince años, o sea, desde que sufrió la horrorosa enfermedad que la dejó tuerta. También ésta concernecaba un poco, y don Tadeo era algo músico, aunque de canto iba como corresponde a un

animales. Tuvo allí algunos otros instrumentos, almenos aficionados, y otros instrumentos formados, tales un tanto abigarradas, pero suficientes para paseo y concertinas y la danza.

Gran admiración y preponderancia adquirió don Tadeo con sus dotes artísticas, confundiendo entre los realistas y sevillitas Mata y don Tadeo.

En el templo don Tadeo no desprendió un punto de volatismo, y con anuencia del señor Curia mandó restaurar a sus expensas la capilla de Santa Cecilia, con lo cual se atrajo numerosas simpatías entre la gente devota.

Celebraban los días de la señorita Mata, y en movimiento invitados se observaba en casa de don Tadeo.

Este santo gobernante e quienes la Provincia no habían visto convenientemente detener, seguramente don Tadeo les proporcionó la embriaguez, creyéndose de este modo aquél proverbio que dice: *a quién Dijo no le da hijos, él diablo se da sobrinos*. La misericordia del evangelista S. Mateo de la evangélica mañana que de su capitán S. Juan, traslado al imperio de los célestes en su católica escena en la demás Villas, informó nota para el último de los citados, a quien dejo el diablo en la obesidad arrancándole su ombligo, y así se apeludieron al S. Marcos. S. Juan también era muy visitado por sus vecinos y amigos.

Algunos contaban que iba de noche a este sitio el cirujano Praga, alcalde. No había de decir S. Mateo que se tocaya la boca. Mata dejaba de pensar todos los medios para sacarla de su obscuridad en que yacía. Y con efecto lo que se fumó habiéndole en los ojos la espuma la bien recordada dona Lucrecia, incendio en los de la consentida sobrina.

Todos los hermanos del Refugio, es decir, medio pueblo, estaban invitados casa de don Salustiano para conmemorar la solemnidad del dia de su monísima oración, que había de celebrarse con una velada musical, en que tomaban parte algunos hermanos del Refugio, la Señorita Mata, y no se el don Tadeo, terminando como era costumbre en la Villa, con un magnífico refresco, en que los bigotes secos, garbanzos testados, almendras y tales cuales peladillas y anises marcaron la delicia de los padres, remojados con frecuencia con el zumo de la propia cosecha de la casa, y el aguardiente famoso del sacristán, que su mortuorio había mandado superior del rico.

VIJOS.

DESDE PARÍS.

28 April 1892.

Mr. Director de LA LINTERNA:

El tiempo que, en los primeros días de Abril, ha sido en esta capital delicioso, ha vuelto repentinamente a los fríos de invierno, y ha estropeado una porción de fiestas que sin estos retrocesos hubieran estado lucidísimas.

Las carreras de Longchamp, del Bois de Boulogne, de Saint Germain, que eran aguardadas con ansia, han estado muy desanimadas. La nieve, que ha caido abundantemente el domingo y lunes de Pascua, desvirtuó el desfile, y asustó a las señoras, que de haber seguido el buen tiempo, hubieran llenado las tribunas de vestidos claros y perfumes de primavera. Ayer, al salir de Longchamp me encontré a Austin Lee, el secretario de la Embajada británica, que se casa en seguida con Mme. Taylor.

Bien de venga ustedes de los franceses —yo confío—

Ayer han recibido los vinos españoles y norteamericanos —aún soñando al cielo, lleno de nubes, e impenetrable de agua— los franceses la nieve del sol.

—Un poco mejor ayer si.
—La noche en las playas, y no es fácil que no sea de 60 grados, el final del soneto de un poeta español (de la Edad Media) que dice, hablando de un día pasado en Londres:

—A quella noche nebulosa y triste
que me dormí sonando
con el cielo y el sol de Andalucía.

Tan suavemente recito los estos versos que crece en mi ánimo la nostalgia de las alegrías de la tierra, y sentí deseos de gritar, como el personaje de Ibsen,

—Madre, ame el sol.

Y a propósito de Ibsen, la colonia española ha lamentado sinceramente el fallecimiento de Schegaray en ese Teatro Español, con *El Hijo de D. Juan*, drama inspirado en otro famoso ya del aquí popularísimo autor noruego.

Un compatriota me decía anoche: —Has visto qué delirio con Ibsen! Hoy se estrena en la casa de Mme. Auberon de Neville, *Maison de Pompadour*, por artistas del Odéon y Vandeville. Las librerías están atestadas de traducciones de Ibsen. Hasta unos camellos me han ofrecido cuando venía, en el boulevard, no sé qué revista con el retrato y la biografía de Ibsen. Esto es ya el *cabarse, la desaparición*.

Se celebró el dia 7 la recepción de Pierre Loti en la Academia, y aun se habla de ello en todos los círculos literarios. Supongo que ya oyeron Vds. lo ocurrido: ocupó Loti la vacante de Octave Feuillet, y habla en su discurso de entrada tan poco de su predecesor y tanto de sí, que Mr. de Mezieres hubo de escribir en su respuesta: «Quizás en el

discurso de Loti hay mucho de Pierre Loti y muy poco de Octave Feuillet», frase que hizo reír a todos y al mismo recipiendario.

Estando yo viendo esta carta recibo una noticia triste: la del fallecimiento de mi amigo, el colaborador de «La Fiancée» Raoul Frarij, uno de los más cultos y entusiastas soldados de la prensa.

Sus obras «Le Peül National» y «Cuestión de latín» le valieron un nombre. También ha muerto abandonado y pobre en la casa de salud —como dicen aquí— en que ha estado agonizando tres años mortales. Eduardo Heim, antiguo director del «Journal d'Alsace et de Lorraine». Suprimido por Marteauvel este periódico vino a París y entró en «Le Temps», del que fue uno de los más activos colaboradores, hasta que el mal no triunfó de su robusto temperamento y de su energía voluntad.

Ya que hable de fallecimientos no omitiré el del poeta Friedrich Bodenstedt, que murió ayer en Wiesbaden a los 73 años de edad. Ya ve nuestro D. Ramón de Campuamor cómo se puede vivir muchos años a pesar de hacer versos.

Bodenstedt era un poeta parecido a nuestro D. Tendoro Illorente; modesto, aunque genial e inspirado, gustaba más que de escribir obras originales, de traducir las de los buenos poetas extranjeros.

Ne son los españoles solos los que festejan el descubrimiento de América. Los franceses que no olvidan que fué un francés, Jacques Cartier quien descubrió en 1533 la Saint Laurent; y que dicen que fué también un francés Samuel Chaplain, el fundador de Nueva York, fallecido en París en su juventud de nosotros, después de tanto emigrar arriba y abajo careciendo regularmente. Carlos V, que se distinguió en la guerra contra los ingleses, y que en España se ha y era siempre la guerra, se lo considera raro que aquél, como en los Estados Unidos, hubiera nacido en Inglaterra. Trabajo de la reproducción en las puertas mismas de París, en ferrocarriles que van al norte los Belfort, Bulo, de las ciudades americanas, donde aparecen pintados la playa de San Salvador, o que arribó Coón, la vieja Santa María la célebre catedral de San Agustín construida en 1522, el antiguo Boston, con su original Hotel de Ville edificado en 1647; y el Broadway de New-York en 1792, con sus edificios holandeses, sus tabernas y su City Gate.

Los pobladores de esta ciudad curiosísima vestían, rigurosamente el traje de la época que se tratase de avistar, lo cual dará a la Florida verdadero carácter histórico.

Antonio de la Vega.

SOLTERO!

—Tiene V. razón, señora,
yo necesito una chica
honrada y trabajadora,
y buena y dócil y rica.

—Esa es la mujer que ansió
y esa la esposa que quiero:
Me va llenando de hastío
esta vida de soltero.

—Tengo V. razón,
deseo una chica
que no sea de aventuras,
y de hacer el aturdido
y de cometer pecados.

—Tiene V. mucha razón
en cuanto me dice usted:
Necesito una pasión
de verdad no de doble.

Sí, la vida de ayer
es cosa y da bendita,
para todo el que la ha querido
espera felicidad y buenas.

Quiere decir a una mujer
con aforo fino y formal,
porque me causa el placer
enamorada é una horizontal.

Vive tu, en mi vida,
que yo no sé más que sonar
con las dulces poesías.

De que esto bien si hacen.

Yo aprecio con todo respeto,
humilde y bien educada,
y modesta y pacífica
y fiel, e igualmente amada.

Aproxímate a mis tristes,
sobretodo, porque son tristes
y que como buenas lastelen.
Pero que no haga un pastel.

Que no siempre quita en Francia,
y que vista con recato,
y devor con orgullo
cuando se sientan heredos.

Que sea impetuosa las risas
del oriente y del viento,
y no me guste su arrancé
mucho más que en el pichón.

Que romántico es su paseo
y entre en él sus nubes,
y pierda por el cielo suave,
y no haga una de crí.

Que me cuide y que me quiera,
que esas nubes
y nubes, cuando yo camina,
son tales suaves en los ojos.

A mí viene V. el ejemplar
que estoy a señalar yo:
Pero de padre encontrar,
y V. me parece que no!

Hoy, la educación es
la que destroza el piano,
y chapurrea el francés
y no sabe castellano.

Mé dice V. sorprendida
que eso no es educación?
Pues esa es la recibida
en París en la pensión.

¿A qué las van a enseñar?
¿A coser, a hacer labores?
Las enseñan a cantar
que es más útil y mejor.

Hoy es éste tener berlina,
estar abierta al R. al.,
y no estar en la cocina.
y hablar de España, puro y moro,
algunas, cada día del año.
Soy la pava en educación
de París, casi el signaturi
y bajar el riguro.

No supone V. que critique
máspor de tal expediente:
para que crean con Marqués
que el pavo es mejor.
Pues esto estoy sin tener,
aunque lo anhelo, su hogar,
porque visto que así
y no a punto encontrar.

Luis V. Voz.

Probable la consideración:

Karaté, Judo y Fútbol.

La medida que en la Vega rana brotando
los primeros espigas, los orfebres de
un taller social y preparan los expedientes
respectivos.

Después de un festejo de fiestas y en
fermedades, cuando el recorrido va a repoger
el fruto de sus grandes festejos, se encuen-
tra con su bodega, cuadros y recorridos de todo
tipo.

Los pueblos conocidos son un mal
que no tiene remedio, por que, a juzgar de
los padres de la patria, la ley lo manda, y

no es cosa de quebrantarla (que para
nadas se quebranta) en provecho de una pobre
gente que trabaja "mucho" y come poco" y
malo.

Este austeridad en materia legal, debía
mostrarse también con los demás, pues no
todos pagan los impuestos en la medida
barbara que la ley exige.

Pero ¡cómo ha de ser! con los huertanos
hay que mostrarse muy legales, no sea que
intervengan las naciones extranjeras.

De Garrucha se ha enviado un telegrama
al ministerio de Fomento, interesándose por
la inmediata publicación de la subasta de
los ferrocarriles de Lorca a Almería en el
rama de Zúrgana a Vera, por ser la salvación
de aquella abatida comarca, donde por
efecto de la paralización minera, miles de
braceros necesitados esperan hace tiempo
la ofrecida obra regeneradora.

Leemos en nuestro colega *La Cronica Meridional*

"Líneas telegráficas. Ya está establecida
por cuenta del Gobierno la línea telegráfica
de Almería a Gergera. Y dentro de breves días
estará terminada la red telefónica de Gergera a Nacimiento.

Van a establecerse además las otras líneas
telefónicas de Alhama a Canjaya y de Vélez-
Blanco a Vélez Rubio, y de las que ya tienen
conocimiento nuestros lectores.

Se establecerán además nuevas líneas te-
legráficas de Huercal-Overa a Purchena
y Sorbas a Vera.

Todas estas líneas por cuenta del Gobierno,
según la Real Orden circulada hace días
en las cuales estarán servidos los servicios
judiciales de la provincia y algunos pueblos
de importancia.

Ahora falta que se continúen las carreteras
que empiezan y en progreso, con el fin
de que podamos comunicarnos más
fácilmente que ahora con los pueblos de esta
provincia.

— Los carros nos faltaba.

Aprovechamos que son de gran cantidad
los desbordados quesos que en algunos pueblos
de este término por las tremendas exa-
guizadas del martes y miércoles últimos, ha-
bían sufrido gran parte de las pró-
ximas cosechas de cereales y frutos.

Algunos olivares han quedado destrozados
y arruinados para algunos años. Lo
propio ha sucedido con otros arbustos y
con algunas ricas vides de Ramblas, Osbe-
zo y Villanueva que ya venían riendo castiga-
dos por las nubes e inundaciones del año
ultimo.

Y anhelo que vengán comisionados de
apremio.

Según una estadística que acabade publi-
carse, en la provincia de Almería ejercen la
notaría 43 notarios.

Aquí los periodistas, como el público,
estamos siempre en balsa en lo tocante a
actos y disposiciones de la administración
local.

Si no hemos podido averiguar qué fin
tuvo la sesión extraordinaria a que se con-
vocó a nuestros ediles para el lunes último,
ni sabemos qué acuerdo haya recaído en lo
referente a la inversión de las veinte mil y
pico de pesetas concedidas a este pueblo,
en consonancia con la circular publicada
por la Comisaría régia.

Y eso que tenemos tres órganos locales
nada menos...

Víctima de cruenta enfermedad ha
fallecido el veterano coronel de infantería y
precioso suscriptor nuestro don Cristóbal
Sánchez Hortal, que viene hace pocos meses
a esta villa en busca de alivio a sus acha-
ques y a su salud quebrantada.

El entierro, revistió gran solemnidad, y
con todas las prescripciones de la Ordenan-
za, que correspondía a su clase.

Tra la pérdida tan irreparable no queda
otro lento que los santos consuelos de
la cristiana resignación que deseamos a sus
bellos hijos, hermanos e hijo político.

R. I. P.

— Además de los periódicos citados en otros
números, nos han favorecido recientemente
con su visita *El Noticiero*, de Burgos, *Cáceres*, *La Voz del Pirineo*, de Puigcerdá, *Linares Cómico*, *El Diablo*, de Almería y *La Verdad*, de Mazarrón.

Damos las gracias a tan apreciables cole-
gas y gustosos estrechecemos el cambio.

— Durante la tempestad del miércoles últi-
mo cayó una chispa eléctrica en el antiguo
Convento de la villa de Vélez-Blanco, des-
truyendo a su paso varios sillares y ocasio-
nando otros muchos desperfectos.

COMISARIA RÉGIA

— La cantidad concedida del producto de
la suscripción nacional a los labradores,
propietarios y colonos de esta provincia
damificados por la inundación del 11 de
Septiembre de 1891 asciende a 500.000 pe-
setas. De estos corresponden a los pueblos
de este distrito las siguientes cantidades:

Vélez-Rubio	20.878 80 ptas.
Albolote	16.811 20 "
Vélez-Blanco	11.814 55 "
Maria	2.347 72 "

Los pueblos que, a la repartición de auxi-
lios individuales preferían la inversión par-
cial ó total de la suma correspondiente a su
termino, en alguna obra de interés general,
lo solicitarán de la Comisaría; pero tal soli-
citud deberá ser acordada en reunión convo-
cada y presidida por el Alcalde, por unani-
midad de los vecinos del Ayuntamiento, uni-
dos en voluntad.

Las obras que se ejecuten
serán precisamente
más montaña
mejorar sus
condiciones agrícolas.

A estas solicitudes deberá acompañar una
reseña completa de la obra y la evaluación
aproximada de su coste.

Las obras habrán de llevarse a cabo por
los Ayuntamientos respectivos. La Comisaría
entregará valores equivalentes al auxilio
acordado, divididos en varios cupones ó pla-
zos, los cuales se harán efectivos en cuanto
este ejecutada la parte de obra correspon-
diente.

Una de las Agencias de más crédito
en Madrid, la más activa y mejor organizada ta-
mbién, es la conocida AGENCIA ALMODOBAR
(Puertas del Sol, 9, entre la calle Izquierdo), que se
encarga de la defensa de todos los recursos de casa-
ción y con tencioso-administrativos que se le con-
fian; y en general de cuantos asuntos judiciales,
administrativos y particulares se le encarguen.

Estamos seguros de que cuantas personas en-
contradas sus asuntos a dicho Centro, quedarán al-
tamente satisfechas de sus servicios.

Las referencias que tenemos de la expresada ca-
sa no pueden ser más excelentes.

JERÓGLIFICO

1892.

MAYO.

1893.

TO



Tip. de «La Linterna.»

BIOGRAFÍA ILUSTRADA

Periódico de ciencias, literatura y artes.

OFICINAS: Fdez. 70, Madrid.

Toda provincia el trimestre en toda España.

Se envían gratis números de muestra.

Academia Científica y de Idiomas

dirigida por

D. ANTONIO DÍAZ SÁNCHEZ

Profesor de idiomas y de primera enseñanza superior.

Clases de francés, inglés, alemán e italiano. Gramática y pronunciación con ejercicios prácticos de dictado. En caligrafía, letras inglesa, española, italiana, francesa y de adorno.

La mejor recomendación que podemos hacer de este ilustrado Profesor, es su larga práctica en la enseñanza de los citados idiomas, ejercitada en numerosos establecimientos conocidos de Málaga, y en el antiguo Colegio Municipal de esta villa.

No es posible poseer una instrucción completa sin el conocimiento de algunos idiomas, porque este ramo de la cultura se hace hoy más sensible a todos para poder desenvolverse convenientemente tanto en las esferas social, política y literaria, como en la mercantil e industrial.

Tampoco es posible aprender con perfección un idioma, sin una buena pronunciación de sus voces. Esta, que es el lado esencial para la lengua extranjera, se hace hoy más sensible a todos para poder desenvolverse convenientemente tanto en las esferas social, política y literaria, como en la mercantil e industrial.

Los niños se establecerán en horas compatibles con cualquier situación de los discípulos.

Honorarios médicos y convencionales.

Los avisos, calle de Valenzuela, 5.

D. LUIS DE LASERNA Y RUIZ
DIRECCIÓN DE DUEÑO DEL VAGÓN

Ha establecido en su oficina de abogado en esta villa, Carrera de S. Francisco, 10, principal, en donde ofrece al público sus servicios.

AVISO

El conocido maestro hojalatero y fontanero

LORENZO SÁNCHEZ ROMERO se ofrece para hacer instalaciones y todo género de composiciones en las cañerías, llaves de paso, grifos, etc., de las fuentes públicas y particulares; habiendo recibido del inteligente maestro madrileño don Miguel Retana y sus oficiales, la instrucción práctica suficiente para poder llenar á satisfacción su cometido garantizando sus trabajos.

Vive calle de ESTANCO.

MERCADO DE VÉLEZ-RUBIO.

PRODUCIONES DEL PAÍS. — PRECIOS DEL DÍA.

REALES FANEGA	REALES FANEGA
Trigo fuerte 46 a 47	Judías 60 a 62
Idem candeal 45 a 46	A almendras 48 a 50
Centeno 31 a 33	REALES ARROBA
Cebada 26 a 27	Vino 16 a 20
Lentejas 29 a 30	Aceite 40 a 42
Maíz 26 a 28	Lana 46 a 48
Garbanzos 48 a 50	Patatas (qt.) 16 a 18

HARINAS. (Fabricas de D. José de Arredondo.)

REALES ARROBA	REALES ARROBA
1º fuerte 16'00	1º candeal 16'25
2º id. 12'50	2º id. 12'50
3º id. 9'50	3º id. 9'50
4º id. 8'00	4º id. 8'00

LOS ANUNCIANTES.—LA LINTERNA circula profusamente en una extensa comarca, que comprende parte de las provincias de Almería, Granada y Murcia; circunstancia que deben tener presente los señores comerciantes e industriales de la localidad y pueblos inmediatos, y aquellos otros del resto de España que desean hacer conocer sus productos en esta región.

Hoy impone el axioma mercantil que dice: «quien más anuncia, vende más». El anuncio en el periódico es un medio de publicidad, elegante, cómodo y económico, y de muy positivos resultados para los fines de la propaganda industrial.

Anunciad, pues, y vendereis. Cada anuncio de 10 a 20 líneas, ocupando este mismo espacio aproximadamente, sole custia a los suscriptores 500 centavos de peseta, y siendo permanente 120 centavos ó sea 10 pesetas al año, con la suscripción.

D. JUAN LUCAS NAVARRO

PROFESOR DE SOLFEO Y PIANO

Ofrece su enseñanza á domicilio.

HONORARIOS MENSUALES

En Vélez-Rubio: lección alterna 30 rs.

En Vélez-Blanco: precio convencional.

2, Calle del Cuartel, 2.

APEL PARA ENVOLVER.—Hay de venta una buena partida en la imprenta de este periódico. Precio: CUATRO PESETAS arroba y 40 céntimos kilo.—Urrutia, 3.

JUAN FRANCISCO LÓPEZ.—Establecido recientemente en esta villa, Carril, 16, ofrece al público sus esmerados trabajos en carpintería, ebanistería, pintura imitación a madera, mármoles, jaspes, etc., y dorados á corte y oro. Se pintan fachadas y decoran habitaciones.

DOMINGO CASTILLO, PIROTÉCNICO, Ofrece sus servicios en toda clase de fuegos artificiales, sacados de lo más esclarecido de la moderna pirotécnia. Gran variedad en dibujos de capricho, sorpresas, cascadas, nevados, sibilantes, etc., etc.

8, SAN JOSÉ, 8.

PRIMA ESPECIAL

Grandes regalos á los suscriptores de LA LINTERNA.

Durante la Primera Exposición, representada por los más importantes periódicos de la península, concederá á sus suscriptores verdaderas primas de regalo, y aprovechando la circunstancia de saldarlos los artículos cuyos cupones van al final, todos procedentes de la quiebra judicial de una gran casa extranjera, no vacilaremos en recomendar á nuestros habituales lectores la adquisición de estos objetos, por ser una verdadera y excepcional prima.

Para evitar confusiones administrativas, se ha hecho cargo del depósito y expedición de estos objetos, la Administración de la Gaceta Mercantil e Industrial de Barcelona, á la cual deben dirigirse todos los pedidos acompañados del respectivo cupón prima, y de 15 pesetas por cada objeto, que será remitido por ferrocarril gran velocidad en porte pagado hasta la estación que se deseé.

CUPÓN PRIMA (con 15 ptas.)

Vale por una máquina de escribir inglesa, la mas rápida y sencilla.

Sr. Admnr. de la Gaceta Mercantil e Industrial
Ronda de S. Pedro, 34, Barcelona.



CUPÓN PRIMA (con 15 ptas.)

Vale por un aparato fotográfico completo.

Sr. Admnr. de la Gaceta Mercantil e Industrial
Ronda de S. Pedro, 34, Barcelona.



CUPÓN PRIMA (con 15 ptas.)

Vale por un reloj suizo de pared de excelente marcha y gran tamaño (0.31).

Sr. Admnr. de la Gaceta Mercantil e Industrial
Ronda de S. Pedro, 34, Barcelona.



NOTA.—Poner bien claro el nombre, dirección, pueblo, estación, provincia, etc., para evitar equivocaciones en la remisión.

Nuestros suscriptores deben hacer sus pedidos inmediatamente, pues sólo es válido este cupón prima durante quince días.

Es indispensable acompañar á las cartas de pedido el cupón prima correspondiente y las 15 pesetas en libranzas, letra, sellos ó cualquier valor de fácil cobro, debiendo certificar las cartas que contenga billetes de banco ó sellos de correo.